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La inversión total superará los LOO.OOO millones de pesetas 

El Congreso de los Diputados debate las dos 
nuevas Centrales Térmicas de Puertollano 

La Comisión de Industria del Congreso de los Diputados 
debate en estas semanas el Plan Energético Nacional (PEN) 
aprobado por el Gobierno y en el que se contempla la instala
ción en Puertollano de dos nuevas Centrales Térmicas para 

producir electricidad, a partir del carbón extra ido de las 
minas a cielo abierto de nuestra comarca. Con una inversión 
de más de 100.000 millones de pesetas, el Parlamento aprobará 
la «Opción Puertollano» antes de finalizar el año. 

El Plan Energético Nacional 
(PEN) aprobado por el Gobier
no y que el Ministro de Indus
tria, Claudia Aranzadi, presen
tó al Congreso de los Diputa
dos el pasado 19 de septiem
bre, contempla la instalación en 
Puerto llano de dos nuevas Cen
trales Térmicas, con una poten
cia total de 488 megawatios. 

La primera de estas dos nue
vas Centrales, de 338 megawa
tios (Puertollano II) , contará 
con una tecnología extremada
mente avanzada mediante el 
método de «gasificación inte
gral con ciclo combinado»; la 
segunda, de 150 megawatios 
(Puertollano I1I) , con técnica 
de «lecho fluido atmosférico», 
susceptible de utilización para 
el aprovechamiento de carbo
nes con alto contenido en azu
fre. 

Según explicó Claudia 
Aranzadi ante la Comisión de 
Industria del Congreso, uno de 
los objetivos básico . del PEN-
9 1 e refiere al «autoabasteci
miento y la potenciación de los 
recursos energéticos autócto
nos, fundamentalmente en las 
energía renovables y en el uso 
del carbón nacional para la pro
ducción eléctrica» . 

Este objetivo, tal como ex
puso el titular de Industria, se 
integra en un plan de actuación 
que sigue las directivas de la 
Comunidad Europea . La CE 
dijo, ha de decidir «que nuevas 
explotaciones pueden tener 
sentido desde el punto de vista 
económico en Europa, y cuáles 
no pueden incorporar e a la ac
tividad normal de mercado, ya 
que su coste de explotación 
eXlgma una ubvenciones ina
ceptables desde el punto de 
vista de la normativa comunita
ria». 

Como se sabe, el Gobierno 
español presentó ante la Comu
nidad Europea la «Opción 
Puertollano 11 » con el fin de 
obtener una subvención a 
fondo perdido de 10.000 millo
nes de pesetas, para instalar en 

1 00 días de gestión 
municipal 

El Alcalde de Puertollano, Santiago Moreno, hizo ba
lance de sus 100 primeros días de gestión municipal al 
frente de la Corporación, en una rueda de prensa celebrada 
el pasado 23 de septiembre. 

Entre los puntos abordados destacó como «tema estre
lla» el proyecto del Grupo Térmico de ENDESA, aunque 
fue dos días más tarde cuando el Presidente regional , José 
Bono, anunció la construcción de la nueva Central Térmica 
en Puerto llano. 

El Polígono Industrial construido por Sepes, la proble
mática de la vivienda en Puerto llano, la remodelación del 
Mercado Central de Abastos para reconvertirla en un mo
derno centro comercial, la adjudicación de la segunda fase 
de las obras del Centro Cultural , así como los proyectos de 
construcción de 3 polideportivos en la ciudad, fueron 
temas abordados por Santiago Moreno para reflejar la 
labor realizada en esto primeros 100 días de gestión, deri
vada y condicionada de alguna forma por la obligada eje
cución de los presupuestos, aprobados en enero, para el 
presente año. 

Mercé Sala visitó las obras de la nueva estación 

nuestra comarca una planta de 
generación de energía eléctrica 
a partir del carbón, por el méto
do de gasificación integral y 
ciclo combinado, que por las 
caracterí ticas de us emisiones 
a la atmósfera, prácticamente 
exentas de contaminación, será 
la tecnología del futuro. 

El Gobierno aprobó el Plan 
Energético Nacional en el Con
sejo de Ministros del pasado 26 
de julio, y lo remitió al Parla
mento para su discusión e in
clusión de eventuales modifica
ciones. Tras la exposición 
hecha por el titular de Indus
tria, en un debate que duró cua
tro horas y media, los grupos 
parlamentarios han solicitado 
diversas comparecencias de 
altos cargos para recabar más 
información acerca de este de
cisivo Plan que estará en vigor 
hasta el año 2000. 

(continúa en pág. 3) 

La Presidenta de RENFE confirmó que 
los AVE pararán en nuestra ciudad 

La Presidenta de 
RENFE, Mercé Sala, visi
tó Puerto llano el pasado 
19 de septiembre para 
comprobar «in situ» que 
las obras de la línea de 
Alta Velocidad, a su paso 
por nuestra Ciudad, se 
están ejecutando en la 
forma y en los plazos pre
vistos. Con una inversión 
de 2.700 millones de pese
tas, Puertollano recibirá 
el primer tren de Alta Ve
locidad Español (A VE) el 
19 de abril de 1992. 

(continúa en pág. 3) 

El Alcalde de Puertollano, Santiago Moreno, explica la situación 
de las obras de la nueva estación de ferrocarril a la Presidenta de 
RENFE, Mercé Sala, en compañía del Gobernador Civil de 
Ciudad Real, Tomás Morcillo. 
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105 parcelas en más de 
130.000 m2 

A la venta 
las parcelas 
del Polígono 
Industrial 

A partir de este mes de oc
tubre están a la venta las par
celas del Polígono Industrial 
de Puertollano. Con una su
perficie total de 131.951 m2, 

el Polígono está dividido en 
105 parcelas, cuya superficie 
va desde los 585 hasta los 
5.582 m2• El precio medio por 
metro cuadrado será de 6.900 
pesetas. 

El pasado 23 de septiembre, 
el alcalde, Santiago Moreno, 
mantuvo una reunión de traba
jo con el Director del Area Co
mercial de SEPES, Rafael Gil, 
en la que se abordaron temas 
relativos al desarrollo y venta 
de parcelas del Polígono lndus
trial de Puerto llano. 

A partir de este mes de octu
bre , los empresarios interesa
dos en instalar e en el Polígono 

(continúa en pág. 6) 

I SUMARIO I 
EDUCACION 

El Director Provincial de 
Educación y Ciencia, Hilario 
Caballero, pasa revista a la 
situación de la docencia en 
nuestra Ciudad. 

Páginas centrales 

POllTICA MUNICIPAL 

Los grupos políticos coinciden 
en la necesidad de modificar el 
Reglamento Municipal para 
que las mociones de los Plenos 
no se queden «viejas». 

Pág. 6 

ENTREVISTA 

Nacida en Puertollano, María 
Luisa Cabañero, ha entrado en 
la historia del deporte mundial 
al batir el record de cruzar a 
nado el Estrecho de Gibraltar, 
ida y vuelta, en menos de II 
horas. 

Ultima página 
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2 PUERTOLLANO 

Nuestra página de Opinión se abre con el compromiso del 
Grupo Municipal Socialista de ejercer una acción política res
ponsable, en la que la oposición tenga todas las posibilidades 
para realizar con eficacia e ilusión su trabajo. Por su parte, el 
Grupo Popular centra su comentario en las tres mociones pre
sentadas en el último Pleno y da cuenta de la mayor receptivi
dad del nuevo Equipo de Gobierno a las propuestas de la opo
sición. 

Izquierda Unida expone un hecho de interés humano, refe
rido a la situación de tres menores de edad. Finalmente el re
presentante de Iniciativa Ciudadana se muestra decepcionado 
por las mociones que le fueron rechazadas en el citado Pleno. 

Reflexiones tras mi 
primer Pleno 

Decepcionante ex per ienc ia la 
viv ida co n ocas ión de l pasado 
Pleno del 17-09-91. Y digo decep
c ionan te, no po r e l resul tado que 
corrieron en la votac ión correspon
d iente las tres moc iones que pre
sentó Iniciativa Ci udadana, las tres 
rechazadas, s in o por la fo rma, e l 
estilo y e l trato que el Grupo ma
yoritario conced ió a las mismas en 
las lec tu ras prev ia de comi sión y 
su comportamiento en votac ión a 
la hora de la verdad. 

Debo significar q ue dos de 
e ll as. la de señali zación viaria y la 
de mejoras en la limpieza pública, 
ya habían sido sancionadas por e l 
c itado Grupo mayoritari o con su 
rechazo por estimar ya en curso la 
ejecuc ión de u arg um e nt os. 
Nada, pue , que argumentar sobre 
esto do tema . 

Mi actitud sigue y segu irá s ien
do so li dari a y co ns tru ct iva para 
cualquie r tema corporati vo. Que 
no se mal interprete la postura ex
presada a la que me obligan com
portamientos que, personalmente, 
no esperaba del talante político del 
Grupo Municipal Socialista. 

Francisco Barrios Vizuete 
Portavoz del Grupo Municipal de 

Iniciativa Ciudadana 

Octubre 199 1 

Acción Política - Pasión Política 
A lg ui en, q ue e n es te mo

mento no rec ue rdo, ha d ic ho 
que los españoles han preferi 
do, a lo largo de la hi s to ri a, 
mo rir por sus ideas antes que 
confrontarlas o discutirl as c ivi
lizadamente. 

Hoy, afortun ad amente, se 
han superado sig los de enfren
tamientos crue les y de re. enti 
mientos inútiles, y aunque viv i
mos años de transic ión hi stó ri 
ca - toda la histori a es una tran
sic ión hac ia la armonía univer
sa l, a pe 'ar de la entropía 0-

c ial- lo rea lizado, las conquis
tas oc ia le, mayor ni vel cultu
ral, mayor información y parti
c ipac ión, e tc. son hechos irre
versibles. 

Un capita li smo atemperado 
y un soc ia li smo democrát ico 
van a jugarse la próx ima parti
da en e e complejo e imprev i i
ble tablero de ajedrez espac io
tempora l que será e l próx imo 
sig lo. 

Queda, sin embargo, c ie rto 
ritual o servidumbre en la acti 
v idad política ac tu a l qu e nos 
mantiene fuertemente atracados 
al viejo mue lle del pasado con 
gruesas amarras. Es e l hecho de 
que en e l trabajo político diario 
aún ex iste más pas ión política 
que acc ión política. 

A los sociali stas, que duran
te un s ig lo no mov imos más 
en e l campo de las ideas que de 
la práctica, la llegada al poder 
nos ha hecho rev isar nue tros 
planteamientos adecuando ideal 
a gesti ón, y viceversa, cediendo 
en planteamientos de partido al 
darnos cuenta de que só lo la ac
c ión y la voluntad colectiva po
seen la razón social , e decir, 
hemos pasado de la pa. ión polí
tica a la acc ión política. 

Acc ión e in ves ti gac ió n, 
operación, práctica, producción 
pragmati smo. Supone un plan
teamiento inicial, una metodo
logía y unos logro . La pas ión 
es lo contrari o de la acc ión, es 
el pateti smo, es la misantropía, 
es e l ímpetu voc inglero, e l his
trioni smo, la frivolidad, el dile
tanti smo político. 

La acc ión supone la crítica, 
pero no está dominado por ella. 
Es e l descubrimiento diario de 
lo complejo, de lo real. La pa
sión es primitiva, es simple -el 
acto pasiona l más simple es e l 
gesto definitivo del verdugo-. 

Por eso, el Grupo Municipal 
Socialista de Puertoll ano desea 
que durante los próximos cua
tro años la acc ión política res
ponsable, y no la pasión políti 
ca, pres ida nuestra gestión, que 

la oposic ión tenga tantas posi
bilidades para realizar con efi
cac ia e ilusión su trabajo, que 
carezca de sentido ese perenne 
sentimiento que ya ex presa ra 
Virg ili o: «Vivit s ub péc tore 
vulnu » . (La herida vive en el 
corazón). 

Hace unos días, un amigo de 
la oposic ión se lamentaba de su 
es tado re lac ionándolo con el 
viejo re frán : «Si da e l cántaro 
en la pi edra o la piedra en el 
cántaro , mal para e l cántaro». 
Seamos todos, oposición y go
bierno, cántaros de piedra para 
que nadie se rompa en desilu-

iones y podamos llena rlos 
conjuntamente de acc iones soli
dari a , reduc iendo el vae victis: 
( ¡Ay de los vencidos !) a una 
pura y tras noc hada anécdota 
hi stórica. 

Casimiro Sánchez Calderón 
Concejal del Grupo Municipal 

Socialista 
Ahora bien, la actitud con que 

fué acogida la moción en la que 
Iniciativa Ci udadana proponía que 
la Corporación Municipal, a través 
del correspondiente Pleno, e pro
nunciará en comunicado de fe lic i
tac ió n oficia l a D. E MILIO 
EIROA GA RCIA, por su -enton
ces rec iente- nombramiento como 
Pres idente de Gobierno de la Co
munidad Aut ónoma de Aragó n, 
fue abso lutame nte pos iti va, por 
parte de l menc ionado Grupo So
cia li ta , co muni cá nd ose me qu e 
apoyarían la c itada moc ión. Cua l 
no e . mi desag rada ble so rpresa 
cuando el pronunciam iento en voto 
del Gru po Sociali sta en e l susodi
cho Pleno fue, como se sabe, nega
tivo. 

El último Pleno 

La reflex ión obligada a que me 
ome te esta ex pe ri enc ia me la 

hago e n forma de inte rroga nte: 
¿De qué vale someter a la conside
ración de la Comisión Informativa 
para Asuntos de Pleno los temas a 
deba tir en los Pl enos corre pon
dientes, si no se respeta e l pronun
c iamiento de voto cuya intención 
ha s ido emitida punturalmente en 
dicha comi sión? No dudo de la le
galidad del procedimiento estable
c id o para e l fun c ionami e nto de 
es tas comi iones, pero, a la vista 
de la experiencia vivida, no tengo 
por menos que denunc iar que e l 
mecani smo fo me nta co mporta
mientos ético no de eable en e l 
convivi r de un a Corporac ión de
mocrática. 

Aprovecho este medio para co
muni ca r públicamen te que, ante 
es ta situación, e l portavoz de Ini
ciativa Ciudadana actuará en lo su
ces i va agotand o los p iazos de 
tiempo que establece e l Reglamen
to para presentar en Comisión las 
co rres pondi e ntes moc io nes, . in 
confiar en absoluto de la intención 
de voto que merezcan por parte del 
Grupo Soc ialista, y, por supuesto, 
con la di fusión prev ia a lo ciuda
danos a través de los medi os de 
comunicación social. 

Me rece la pe na co me ntar e l 
Pleno ce lebrado por la Corpora
ción Municipal e l pasado día 17 de 
septiembre, por ser la primera reu
nión plenaria de carácter ordinario, 
desde la constitución de la ac tual 
leg is latura, fruto de las recientes 
e lecciones municipale . 

En este pleno se contemplaron 
ocho mociones y c inco preguntas, 
mociones desfasadas en e l tiempo, 
pues sus entradas en registro tuvie
ron lugar en lo me es de mayo, 
junio y julio. 

E l Grupo Muni c ipa l Popul ar 
prese ntó tres moc iones : un a de 
e ll as, abogaba por la conces ión a 
los jóvenes empresarios que lo 0 - • 

licitasen, de autorización para ubi
car en e l Recinto Feri al los bares 
de juventud , conocidos por CHI 
RING UITOS . El Equipo de Go
biern o co ns ide ró des fasada esta 
moción, por estar ya funcionando 
dos de e ll os, ca a natural cuando 
la fecha de registro de entrada fue 
e l 15 de junio, al fin de la constitu
ción de la nueva Corporación, y su 
tratamiento plenario e l 17 de sep
tiembre. 

El ve rdade ro es píritu de es ta 
moción, no era otro que el de con
seguir que e l Rec into Feria l aco
giera este tipo de bare en el futu
ro. 

El Portavoz socialista mani fes
tó que es te proyecto había s ido 
anunciado por e llos en sus mítines 
preelectorales, tratando de arrogar
se e l protagonismo. Mantuvimo la 
moc ión, pese a haberse cumplido 
su obje tiv o, porque propus im os 
que, ante la experiencia positi va de 
este año, constase en acta la volun
tad política de la Corporación, no 
sólo de repetirla, sino de hacer un 
detenido estudio para determinar la 

posibilidad de ampli ar la ofe rt a. 
Sometida a votación, e l Equipo de 
Gobierno se abstuvo y, consecuen
te me nte, fu e aprobada por los 
votos favorables de la Opos ición. 

La segunda moción del Grupo 
Popular, solic itaba la c reac ión de 
una Ponencia Especial para detec
tar errores y carencias en las obras 
ya fin ali zadas de l Paseo de San 
Gregario Sur, con ánimo de anali
zar, asesorados por los téc ni cos 
muni cipales, la forma de recupe
rar, en la medida de lo posible y en 
fun ción de l costo, la fa lta de fun
c iona l id ad de l nuevo Paseo un a 
vez ll evado a cabo e l proyecto. 
Esta situación, fue anunciada con 
un año de ante lac ión, a través de 
las enmiendas pre entadas por e l 
Grupo Popular, al proyecto e labo
rado, con posterioridad a la adjudi 
cac ión de las obras, y tan pronto 

tuvimos conoc imiento del mismo. 
E l Equipo de Gobi e rn o se 

opu o a la creación de la Ponencia 
Especial , aunque había precedente 
en ca os similares, y prometió tra
tar este tema en la Ponencia Ordi 
naria de Urbani smo, con la presen
cia de los técnicos y de los Grupos 
Políticos, por cuyo motivo la reti
ramos. 

La segunda parte de la te rcera 
moc ión de nuestro Grupo, referida 
a la instalac ión de un s i tema de 
c larifi cac ión de las aguas de las 
fuentes del Paseo de San Gregorio 
y la aditi vación conveniente para 
hacer imputresc ibles las mismas y 
e liminar los flóculos, fue aprobado 
por unanimidad. 

En este Pleno, e ha puesto de 
manifiesto, una mayor recepti vi
dad del Equipo de Gobierno a las 
propues tas de la Opos ic ión, que 

Un hecho real 
Los cien días del nuevo Gobier

no Municipal, e l Pleno Ordinario 
pasado , la descentra li zac ión de 
servicios en los centros cívico , las 
pasadas f ies tas loca les, la con -
trucc ión de una nueva Pl anta en 
REPSOL y su e tudio de Lmpacto 
Ambienta!.. ., etc., son tema que 
ofrecen la posibilidad de un breve 
comentario en esta revista munici
pal. Hemos desechado esto asun
tos de indudable interés, para con
tarles lo que llamamos «un hecho 
rea!»: 

«Un niño y dos niñas, escolari 
zados e n un Ce ntro Públi co de i 
municipio, venían recibiendo una 
completa a istencia soc ial en régi-

men de intemado, ólo interrumpi
do con la as istencia a clase, en e l 
popularm e nte conoc ido « Hoga r 
Virgen de Gracia» dependiente de 
la Admini strac ión Regional. Esta 
as istencia estaba justificada por las 
carencias de todo tipo que ex i tían 
en su entorno familiar. Los profe
sores de estos alumnos habían po
dido observar lo efectos po. itivos 
de esta acción. 

Con e l comie nzo de l curs o , 
hemos podido comprobar e l fin de 
esta actuación que tenía como ob
je tiv os f und ame nta le s que los 
niños recibieran los alimentos ade
cuados, vi sti e ran di g name nte y 
fueran aseados al colegio. El entor-

deseamos continúe para bi en del 
pueblo, frente a la intransigente y 
férrea postura de la que hacía gala 
e l Equipo Sociali sta de la legisla
tura anterior. 

Finalmente, se llegó al compro
mi so del e tudio, por parte de la 
Junta de Portavoces, de la posibili
dad de modificar e l Reg lamento 
Orgánico en la medida que evite el 
desfase de las mociones. 

Jesús Gómez Angel 
Concejal del Grupo Municipal 

Popular 

no famili ar no ha variado sustan
cialmente, mantiene los efectos ne
gativos para los niños que justifi
caron con anterioridad la as isten
c ia , y s in embargo , ya no la 
recibe.» 

Desafortunadamente, injustifi 
cada e injusta decis ión . Ineficaz 
política soc ial la que permite la 
vuelta atrás in haber hecho andar 
lo suficiente. 

Sirvan estas líneas para que re
fl exionen quienes, todavía, pueden 
remediar esta situación . 

Florentino López Montero 
Portavoz Grupo Municipal 

de I:quierda Unida 
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«LUZ VERDE» 
ANTES DE 
FINALIZAR EL 

,." 

ANO 
(vime de la pág. J) 

Se preve que, tras los deba
tes en Ponencia, Comisión y 
Pleno, el Congreso dará «luz 
verde» al PEN a finales de este 
año. 

El Mini tro hizo hincapié , 
durante su exposición, en un 
necesario mayor peso del car
bón para obtener energía eléc
trica con tecnologías limpias 
que contribuyan a la mejora del 
Medio Ambiente, tal como es
tablecen las directivas de la CE 
sobre emisiones de CO2 y S02 
a la atmósfera. 

El proyecto elaborado por 
ENDESA para la con trucción 
del Grupo Térmico-eléctrico 
Puerto 11 ano II garantiza emisio
nes de S02 muy por debajo de 
las recomendaciones previstas 
por la Comunidad Europea a 
partir de 1995 y, a imismo, una 
reducción de la emisiones de 
CO2 del orden del 20% obre la 
combustión de calderas con
vencionales. 

La «Opción Puerto llano» 
que el Gobierno ha incluido en 
el PEN aparece como priorita
ria, debido a las grandes reser
vas de carbón existentes en 
nue tra comarca, estimada en 
unos cien millones de tonela
das. 

Además, Puerto llano ofrece 
otras dos posi bilidades: En la 
nueva planta no só lo se podrían 
quemar los dos millones y 
medio de toneladas de carbón 
que se obtienen anualmente en 
las explotaciones carboníferas 
de esta cuenca, si no que tiene 
la posibilidad de aprovechar 
los producto de la planta de 
cok (residuo finale del petró
leo) de Repsol , inaugurada en 
1990. Esta planta produce 
anualmente una 25.000 tone
ladas de cok, equivalente a 
600.000 toneladas de ca rbón 
con una calidad emejante al 
extra ido en Puertollano. 

Durante el período de cons
trucción del complejo energéti
co - un lavadero, una planta de 
gasificación de carbón y un 
ciclo combinado de turbinas de 
gas y vapor- se crearán unos 
5.000 puestos de trabajo. Pos
teriormente se prevé la consoli
dación de unos 1.500 entre di 
rectos e indirectos. • 

ACTUALIDAD PUERTOLLANO 3 

La distancia a Madrid se cubrirá en 1 hora y 15 minutos 

Además del AVE, trenes Talgo de alta velocidad 
cubrirán el trayecto Madrid-Puertollano 

(viene de la pág. 1) 

Lo más destacado de esta vi
sita fue, por una parte, la con
firmación de la parada de los 
trenes A VE en nuestra ciudad, 
anunciada ya en di ciembre de 
1989 por e l Direc tor General 
de Alta Velocidad; y por otra, 
la noticia de que ademá de los 
trene A VE circularán también 
trenes tipo Talgo de Alta Velo
c id ad pa ra c ubrir exc lu s iva
mente el trayecto Madrid-Puer
tollano. Estos uti I iza rán tam
bién las vías de ancho europeo, 
y por lo tant o, e l tiempo de 
v iaje se rá prácti ca me nte e l 
mismo. 

SE CUMPLlRAN LOS PLAZOS 
PREVISTOS 

pación por la posible contami
nación acústica en las zonas ur
banas. Para minimizar el nive l 
onoro. RENFE tiene previsto 

colocar pantallas antirruido en 
aquell as zonas con trazado su
perficial donde la de ndiad y 
caracterí ticas de la población 
c ircundante así 10 justi fiquen. 
A esto habrá que añadir que, en 
zonas urbanas como Puertolla
no, los trene ' c ircu larán iem
pre a una velocidad máxima de 
90 Km/h, di sminuyendo así 
considerablemente el nivel ele 
ruido. 

NUEVA FORMA DE VIAJAR 

La Preside nta de RENFE 
llegó a Puertollano en un tren 
e pecial de de Ciudad Rea l. 
Venía acompañada por el Go
bernador Civil de la provincia, 
y fueron rec ibidos en la esta
ción por el alcalde y miembros 
de la Corporación Municipal. 

Vista aérea del trazado del Tren de Alta Velocidad, a su paso por 
Puertollano con la nueva estación. 

Poder realizar e l trayecto 
Madrid-Sevilla en meno de 
tres hora , o Puertollano-Ma
drid en una hora y quince mi
nutos, abre grandes expectati
vas, tanto comerciales como 
per onales, difícilmente imagi
nables hace poco años. 

El confort y la rapidez de 
10 trenes A VE ofrecerán una 

Vista general de las obras de la nueva red de vias y andenes 
para el AVE. 

En la breves declaraciones 
realizadas a los medios de co
municación, Mercé Sala desta
có que la obras se están ejecu
tando en los plazos previstos y 
que, por tanto, a principios de 
1992, funcionará la nueva esta
ción, y la línea de Alta Veloci 
dad entrará en serv icio el 19 de 
abril de 1992. 

En la zona de Puertoll ano , 
RENFE e tá invirtiendo unos 
2.700 millones de pese ta : 
aproximadamente 350 para la 
construcción de la nueva esta
ción, ubicada frente a la calle 
Muelle, y el resto, 2.350 millo
nes de pesetas para la ejecu
ción de la obras de infrae -
tructura de vías, y para el acon
dicionamiento del pa o subte
rráneo que une la barriada de 
El Carmen con el centro de la 
ciudad. 

Estas obras de acondiciona
miento del paso subtrerráneo 
comenzarán e n la próx imas 
emanas. El proyecto contem

pl a como prioritario dota a 
este «paso» de las mayore me
didas de seguridad po ibles, 
entre las que de taca, sin duda, 
la instalac ión de cámara de te
levi sión para que pueda e r 
controlado de de la dependen
cias de la Policía Local. 

UNA OBRA DE GRANDES 
DIMENSIONES 

La nueva línea Madrid-Sevi
lla tiene una longitud de 471 
Kms. Ha sido necesario remo
ver un total de 73 millones de 
metros cúbico de tierra para 
poder disponer de una platafor
ma de 13,30 m. de ancho a lo 
largo de esos 471 Km . 

La línea Madrid-Sevilla en datos 

Longitud ... ....... ............. .. .. ................ . 47 1 Km. 

37.965 miles de m·~ 

35.543 miles de m3 

3 1 
9.845 m. 

17 
15.8 19 m. 

1,6 millones 
11 3.0 I O toneladas 

Excavacione ................. ... .. .. ... ...... .. . 
Terraplene ....... .. ................ ...... ... ..... . 
Viaductos ......... ................................ . 
Longitud Viaducto .............. ... ......... . 
Túneles ........... ..... ............................. . 
Longitud túneles ........ ...... ... .. ........... . 
Traviesas .......................................... . 
Carril .............. ..... ............ ...... ... ... .. .. . . 

En su primera parte (Ma
drid-Brazatorta ) e l perfil se 
carac teriza por ser casi hori
zontal. A partir de Brazatorta , 
e l trazado de esta nueva línea 
a traviesa Sierra Morena me
diante un conjunto de 17 túne
les con una longitud total de 
15.8 l9m. 

También ha s ido necesaria 
la con trucción de 3 1 viaduc
tos , que tienen una lon gitud 
total de 9.845 m. , siendo e l 
mayor de ello el de la variante 
de Ciudad Real con 930. 

A pesar de que , según los 
responsables de RENFE, la 
nueva línea Madrid-Sevilla es 
la primera obra pública de 
grandes magnitude que incor
pora sistemáticamente medidas 
preventivas y correctoras de su 
impacto ambiental, existe en 
estos momentos cierta preocu-

nueva forma de viajar en nues
tro país. Las 16 unidade que 
cubrirán en principio la línea 
Madrid-Sevilla di pondrán de 
re taurante. a ire acondiciona
do, uspens ión neumáti ca, in
sonori zac ión, varios canales de 
mú ica. periódicos, teléfono, y 
demá elemento que garanti 
zan altos niveles de comod idad 
para lo viajeros. Y, según di
rectivo de RE FE. con pre
cio a eguible a la mayoría de 
los ciudadano. 

Cada tren dispondrá de ocho 
coche . El 4. 0 de e llos es tará 
dedicado a cafetería, situándo
se a un lado de esta, tres co
ches, uno denominado «c lub» 
y dos «preferente» con I 16 
viajeros, y al otro lado, los cua
tro restante de categoría «Tu
ri sta», con capacidad para ~ 13 
viajero. • 
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Entrevista con el Director Provincial de Educación y Ciencia, Hilario Caballero Moya 

«Los niños de Puertollano tienen asegurado un 
puesto escolar gratuito y digno» 

Como Concejal del Ayuntamiento de Puertollano durante 
los últimos años, Hilario Caballero Moya conoce perfectamen
te la situación escolar de nuestra Ciudad y, mucho más, la de 
toda la provincia, desde su puesto de Director Provincial de 
Educación y Ciencia. Afirma que los niños de Puertollano tie
nen asegurado un puesto escolar gratuito y digno dentro de la 
educación obligatoria. Para él las cifras son elocuentes por sí 
mismas, en los últimos cuatro años se han invertido en nues
tra Ciudad cerca de 900 millones de pesetas en la creación de 
puestos escolares, reformas y mejoras. Ahora queda el gran 
reto de poner en marcha la LOGSE. 

Durante los últimos años 
Vd. ha sido concejal del 
Ayuntamiento de Puertolla
no. Como parte de una Cor
poración, digamos que tiene 
la obligación de «pedir» al 
Ministerio. ¿Cómo se siente 
en la otra parte, en esa en la 
que debe dar respuesta a las 
demandas de 100 munici
pios? 

Si me disculpa, ni el Ayun
tamiento de Puerto llano ni nin
gún otro tiene que pedir al Mi
nisterio, en el peor de los 
casos, poner de manifiesto sus 
necesidades para que las pro
gramaciones de la Admini tra
ción las contemple. 

De cualquier manera, he 
sido Concejal del Ayuntamien
to de Puerto llano y, simultáne
amente Delegado Provincial de 
Educación y Cultura. El «otro 
lado» (expresión poco afortu
nada porque todos estamos en 
el mismo lado que es el de tra
bajar por el logro de los mejo
res servicios posibles) no me es 
algo novedoso. Tenga además 
en cuenta que, tanto desde una 
Concejalía como desde una Di
rección Provincial, se puede 
apreciar la diferencia entre 
quien expone sus demandas y 
necesidades y quien ha de aten
derlas dentro de una visión de 
conjunto en la que necesaria
mente se han de establecer 
unas prioridades. 

Lógicamente Vd. conoce 
bien la realidad educativa de 
Puertollano. ¿Cómo la defini
ría? 

Como es normal dentro del 
contexto nacional y regional, la 
población, los niños de Puerto
llano, tienen asegurado un 
puesto escolar gratuito y digno 
dentro del tramo obligatorio. 
Se han renovado y construido 
edificios escolares y el profe
sorado tiene la cualificación y 
especialización adecuada, con
tamos con Escuela de Idiomas, 

Conservatorio y Centro de Pro
fesores . 

Ahora bien, como todo, es 
mejorable y a ello nos aplicare
mos con la adopción de las me
didas derivadas de la Reforma 
Educativa que la Ley Orgánica 
de Ordenación General del S is
tema Educativo introduce. 

¿Qué inversiones se han 
realizado en nuestra ciudad 
en los últimos años y cuáles 
están previstas a corto y 
medio plazo? 

Entre el 87 y el 91 se han in
vertido en Puertollano cerca de 
900 millones de pesetas en la 
creación de puestos escolares, 
reformas, mejoras, etc. La enu
meración Centro a Centro sería 
excesivamente prolija. 

Yo destacaría, por el volu
men de inversión, el Instituto 
Número 3 ya en funcionamien
to y el n.o 4 cuya construcción 
ha sido aprobada. Junto a ellas 
las reformas en el Instituto 
«Dámaso Alonso » y en los 

El nuevo Instituto de Bachillerato Dámaso Alonso. 

c.P. «Giner de los Río », 
«Gonzalo de Berceo», «Calde
rón de la Barca» y las próxi
mas a comenzar en el «Menén
dez Pelayo». 

El curso escolar que ha co
menzado tiene algo especial: 
se pone en marcha la 
LOGSE. ¿Qué destacaría Vd. 
de esta Ley y cómo se aplica
rá la reforma en una ciudad 
como Puertollano? 

La ampliación de la Educa
ción Básica obligatoria y gratu
tia, la mejora de la calidad en 
la enseñanza. la renovación y 
actualización de los contenidos 
y métodos, así como la nueva 
organización del sistema edu
cativo. 

Ahora bien, una modifica
ción de esta envergadura no 
sólo depende de la aprobación 
de una Ley, sino que requiere 
desde una adecuación dela red 
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de Centros hasta un cambio de 
mentalidades y actitud en la 
propia comunidad educativa. 
De ahí la prudencia de ponerla 
en marcha de manera escalona
da a lo largo de 10 años. 

¿La limitación del número 
de alumnos en cada unidad 
significará que algunos de 
ellos deben dejar el colegio 
donde han estudiado hasta 
ahora? ¿Puede provocar esto 
cierto malestar entre los 
alumnos? 

El derecho de los alumnos a 
un puesto escolar en el Centro 
que elijan tiene como límite la 
capacidad del Centro. Si el nú
mero de solicitudes es superior 
al de plazas disponibles, la ad
misión se realiza atendiendo a 
unos criterios prioritario de 
renta familiar, proximidad del 
domicilio y existencia de her
manos en ese Centro. 

Pero este proceso de admi
sión sólo se realiza al cambiar 
de nivel. Dentro de un mismo 
nivel, la continuidad en los di
ferentes cursos no requiere pro
ceso de admisión. No se ha 
dado, por tanto, ningún caso en 
que el alumno haya tenido que 
abandonar el Colegio al cam
biar de curso por ningún tipo 
de limitación; es decir, quien 
estaba en 3.° pasa a 4.° y quien 
estaba en 5.° pasa a 6.°. 

Tenga en cuenta, sin embar
go, que Preescolar y Educación 
General Básica son nivele dis
tintos; por ello la selección e 
efectúa de manera indepen
diente en dos niveles. Un alum
no en Preescolar de 5 años no 
queda matriculado sin proceso 
de admisión en 1.0 de EGB. 

¿Qué parte debe atribuirse 
al profesorado en el éxtio o 
fracaso de la Reforma que 
ahora se inicia? 

Un papel fundamental y de 
ello es consciente la Adminis
tración. La nueva ordenación 
del sistema educativo, la reno
vación de sus contenidos, la 
mayor calidad de sus recursos 
y materiales no son efectivos si 
no es a través del profesorado. 
Por ello, el Ministerio está 
comprometido en elevar sus ni
veles de motivación desde la 
remuneración a la dotación de 
recursos, pasando por la actua
lización a la nueva ordenación 
y a la formación en las nuevas 
figuras docentes (asesores, 
orientadores , profesores de 
educación física, musical, etc.). 

En Puerto llano existe un 
Consejo Escolar Municipal. 
¿Cómo puede potenciarse 
desde la Dirección Provin
cial? ¿Qué participación 

EDUCACION 

Los colegios de Puertollano están dotados con un equpamiento cada vez más completo 

Un eiército de 12.000 
escolares 

Uno 4.100 alumnos de en eñanza media han comen
zado el cur o en lo primeros días de octubre. Los ca i 
8.000 alumno de EGB lo iniciaron el pasado 16 de ep
tiembre, y con ellos iniciaba también su andadura la refor
ma educativa a través de la Ley Orgánica General del Siste
ma Educativo (LOGSE). En total un ejército de 12.000 es
colares, que se afanan, día a día, por estar mejor preparado 
para la nueva sociedad del siglo XXI. 

De los 4.100 alumnos de Enseñanza Media, 2.300 cur an 
estudio de bachillerato en lo 4 instituto que hay en nues
tra ciudad, uno de ellos privado. El resto, uno 1.800, han 
elegido la Formación Profesional repartidos en tre institu
tos. también uno de ellos privado. 

Junto a la creación de nuevos puestos e colares en varios 
centro de EGB (Gonzalo de Berceo, Cervantes, etc.), des
tacan las obras de reforma en el Instituto Dámaso Alonso, y 
la construcción del Instituto n.o 3, con una inversión supe
rior a los 100 millones de pesetas. Por otra parte, ya han co
menzado los primero trabajo para la construcción de un 
cuarto Instituto en la Barriada de El Poblado, con capacidad 
para 960 alumnos y un presupuesto inicial superior a los 
400 millones de pesetas. 

puede tener este Consejo en 
la planificación de la ense
ñanza en nuestra ciudad? 

El Consejo Escolar Munici
pal de Puertollano deriva de lo 
establecido en el artículo 35 de 
la Ley Orgánica del Derecho a 
la Educación, donde se estable
ce la posibilidad de crear Con-
ejos escolares con ámbito te

rritorial distinto al del Consejo 
de Estado o al de Comunidad 
Autónoma. Su ámbito compe
tencial es una consecuencia del 
que corresponde al poder públi
co que lo crea, en este caso el 
Ayuntamiento de Puertollano. 
Así lo reconoce la Dirección 

Provincial , por lo que sus infor
mes, dictámenes y resoluciones 
tienen el mismo valor que si 
on emanadas por el Ayunta

miento, y, en este sentido serán 
considerados por la Dirección 
Provincial a la hora de efectuar 
programaciones o atender los 
problemas de Puertollano. 

¿ Tiene previsto la Direc
ción Provincial la realización 
en Puertollano de algún tipo 
de «experiencia piloto» en la 
aplicación de la LOGSE para 
la etapa secundaria? 

Actualmente en el Instituto 
de Formación Profesional n.o l 

«El profesorado es la 
pieza básica de la nueva 
ordenación del sistema 

educativo» 

«La reforma educativa ha 
concedido una gran 

importancia a la 
Formación Profesional» 

«Se requiere un cambio 
de mentalidad y actitud en 

la propia comunidad 
educativa» 

«No se ha dado ningún 
caso en que el alumno 

haya tenido que 
abandonar el Colegio al 

cambiar de curso» 

de Puertollano, se encuentra 
implantado el Primer Ciclo de 
Enseñanzas Medias (1.° Y 2.° 
de Bacltillerato General) que se 
corresponde con 1.° y 2.° de 
Formación Profesional de l. ° 
Grado o con 1.0 y 2.° de BUP 
del actual sistema. Junto a las 
mencionadas enseñanzas, tam
bién se ofertan los módulos 
Profesionales de Grado 2 (uno 
de la Familia Profesional de 
Mecánica de Precisión-Mante
nimiento en Línea y otro de la 
Familia Profesional de Admi
ni tración y Ge tión , Auxiliar 
de Administración y Gestión). 

Con vistas a la posible im
plantación de las enseñanzas 
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recogidas en la LOGSE, han 
solicitado su incorporación a la 
red de Centros que en el curso 
1992/93 comenzarían de mane
ra gradual y anticipada a im
partir la Educación Secundaria 
iniciando su implantación a 
partir del segundo Ciclo de la 
Educación Secundaria Obliga
toria, lo siguientes Centros: 

- lB «Fray Andrés». 
- lB «Dámaso Alon o». 
- lB n.o 3 de Puertollano. 
- I.F.P. n.o 2 de Puertollano. 

Con la reordenación del 
Sistema Educativo, el Bachi
llerato sólo comprenderá dos 
cursos, ¿serán suficientes 
para proporcionar una for
mación especializada de cara 
a estudios posteriores? 

Efectivamente, la LOGSE 
establece el bachillerato en do 
cur o académicos, con dife
rente modalidades que permi
tan una adecuada preparación 
de los alumnos. Ahora bien, no 
cabe entender que lo bachille
ratos a que hace referencia la 
LOGSE sean un tramo inde
pendiente del Sistema Educati
vo, ino algo entroncado dentro 
del nivel de en eñanza ecun
daria en el que la etapa obliga
toria (12-16 años) tiene un 
nivel preparatorio que permite 
alcanzar lo objetivos marca
dos en el bachillerato. 

La Ley acomete una refor
ma profunda de la Formación 
Profesional. ¿De «pariente 
pobre» pasará a ser la «estre
lla» del Sistema Educativo? 

La Formación Profesional es 
una parte más del Si tema Edu
cativo a la que amplios secto
res con ideran como la clave 
del éxito de la refonna. El sis
tema actual es censurado por 
su falta de conexión con el 
mercado del trabajo y au encia 
de dimensión práctica. De otra 
parte la integración de nuestra 
sociedad en el marco comuni
tario nos sitúa en un horizonte 
de competitividad, movilidad y 
libre circulación en una di
men ión formativa que requie
ren que nue tro e tudios y ti
tulaciones sean homologables 
con los paíse europeos. De ahí 
la importancia que, dentro de 
la reforma, e concede a la For
mación Profesional. 

¿De qué forma podrá eva
luar el Ministerio el éxito o 
fracaso de la Reforma educa
tiva ahora iniciada? 

La evaluación yo creo que 
tiene una importancia relevante 
porque es lo que permite ade
cuar el sistema educativo a las 
demanda y necesidades socia
les. El Ministerio comienza en 
este cur o un programa de Eva
luación de centros docentes . • 
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SE HAN RECIBIDO SESENTA PETICIONES 
DE COMPRA 
(viene de la pág. 1) 

Ind ustrial podrán, en primer 
lugar, o licitar y firmar los 
contratos de «opción de com
pra», y transcurridos eis meses 
la «compraventa» definitiva de 
la parcela. 

De las 105 parcelas, 29 
están ya comprometidas. según 
Convenio, con los antiguos 
propietarios de los terrenos. 

Hasta e l momento SEPES 
ha recibido un total de esenta 
peticiones de compra. Esto 60 
industriales recibirán en breve 
una carta informativa de 

SEPES, en la que, además del El Polígono Industrial SEPES en la actualidad. 
precio y condicione de la 

Primer Pleno de carácter ordinario 

La mayoría de las ocho mociones 
presentadas habían quedado «vieias» 

Todos los Grupos coinciden en la necesidad de modificar el 
Reglamento Municipal para evitar el desfase de tiempo entre 
la presentación de mociones y su debate por el Pleno. 

Este primer Pleno de carác
ter ordinario de la Corporación, 
e tuvo caracterizado por el de
bate sobre algunas de las ocho 
mociones presentadas por los 
distintos grupo político. La 
mayoría de estas mocione , 
según e puso de manifiesto 
reiteradamente por los re pecti
vos portavoces estaban desfa
sadas o, en algunos caso . eje
cutados los acuerdos propue -
tos en las mismas. 

Fueron debatidas en el Pleno 
(algunas a los dos meses de su 
presentación), porque el Regla
mento Orgánico Municipal no 
permite su inclusión en los Ple
nos extraordinarios. Respecto a 
ello , fue unánime la opinión de 
todos los grupo obre la nece
sidad de estudiar la modifica
ción de l citado Reglamento 
para evitar que en el futuro 
transcurra tanto tiempo entre la 
fecha de presentación de la mo
ción y su debate por el Pleno. 

Aparte de las ocho mociones 
presentadas, la aprobación de 
las Cuentas Anuales correspon
dientes al ejercicio de 1990, 
fue el punto más importante de 
los que figuraban en el orden 
del día. Estas Cuentas Anuales 
fueron aprobadas con los votos 
favorab les de los grupos muni
cipales 'Socialista y Popu lar, y 
la abstención de los grupos Iz
quierda Unida e Injciativa Ciu
dadana, este último, explicando 
su abstención por la ausencia 
de su grupo en la Corporación 
Municipal que había en 1990. 

De las ocho mociones pre
sentadas, fueron aprobadas tres, 
rechazadas otras tres y retiradas 
las do re tantes. Las aprobadas 
fueron las siguientes: 

l. - La presentada por el 
Grupo Popular sobre la instala
ción de «c hiringuitos» en el 
Recinto Ferial. Votaron a favor 
de los grupos Popular, Izquier
da Unida e Iniciativa Ciudada
na, y se abstuvo el Grupo So
cialista por considerar que esta 
moción había quedado desfa a
da, habida cuenta de que e tos 
«chiringuito » están funcionan
do desde el pa ado mes de 
julio. 

2.-Por unanimidad fue apro
bada una parte de la tercera 
moción presentada por el 
Grupo Popular, referida a la 
limpieza de fuentes de jardines 
en la zona ur del Paseo de San 
Gregorio. En u parte di po iti
va dice así: «Tomar las medi
das oportunas por nuestros Ser
vicio Técnico , para dotar al 
circuito cerrado de las aguas en 
las fuentes del Paseo de San 
Gregario, de un sistema de fil 
trado y captación de la sucie
dad flotante , a í como de la 
ad itivación necesaria de los 
productos adecuados, para evi
tar la putrefacción de los f1ocu
los orgánicos en suspensión 
que afectan a las condiciones 
higiénico-sanitarias de la 
aguas de las fuentes de un par
que público». 

3.-También por unanimidad 
fue aprobada la moción presen-

tada por el Grupo Socialista, 
cuya parte dispositiva es la si
guiente: «El Alcalde y los con
cejale de e te Excmo. Ayunta
miento, no devengarán canti
dad alguna en concepto de in
demnización por asistencia a 
los tribunales que hayan de re
solver los diferente proceso 
selectivo de personal para ac
ce o a cualquier pue to de tra
bajo de nue tro Ayuntamiento, 
haciendo renuncia expresa de 
las cuantías que legalmente pu
dieran corre ponderles; igual
mente, el Pleno de la Corpora
ción in la a los representantes 
Sindicales que componen la 
Junta de Personal y el Comité 
de Empresa de este Ayunta
miento, a formular renuncia a 
tales percepciones en similares 
términos». 

Por otra parte, el Grupo Mu
nicipal de Izquierda Unida reti
ró u moción sobre la petición 
de información sobre el pro
yecto del Insa lud de centraliza
ción de E pecialidades al exis
tir ya un compromi o público 
por parte del Director Provin
cial del Insalud de dar a cono
cer y debatir dicho proyecto en 
los próximo me es. 

Asimismo, fue retirada la 
moción del Grupo Popular en 
la que proponía la creación de 
una ponencia especial «para la 
corrección de errores y solu
ción de carencias» de las obras 
de remodelación del Paseo de 
San Gregorio, tras el acuerdo 
alcanzado por todos los grupos 
políticos para que sea en la Po
nencia de Urbanismo donde ~e 
debate esta cuestión. • 

compraventa de las parcelas, se 
les notificará que deben reali
zar una olicitud formal de 
«opción de compra» de dichas 
parcelas. 

Por su parte, el Ayuntamien
to abrirá también, a mediados 
de octubre, una oficina de ·tina
da a suministrar información a 
los que deseen instalar su in
dustria en el Polígono Indus
trial, fundamentalmente la rela
tiva a beneficios fi sca les o fon
dos estructurales a los que pue
den acogerse los empresarios, 
según lo establecido en la Ley 
de Incentivos Económicos Re
giona les. 

Las condiciones básicas del 
contrato de opción de compra 
son las siguientes: 

• El plazo de validez e de 
seis meses a contar desde la 
fecha de registro de alida del 
contrato de opción. 

• El precio de opción e el 
10% del precio de la parcela, 
imputándose lo pagado al pre
cio de venta en ca o de ejerci
cio de la opción. 

• El ejercicio de la opción 
queda sujeto a la condición 
suspen iva de obtención de la 
licencia municipal de obras, en 
e l plazo de seis mese de vi
gencia de la opción, referida al 
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proyecto global a desarrollar en 
la parcela, a cuyo efecto el op
tante deberá presentar en el 
Ayuntamiento el proyecto de 
edificación en el plazo de tres 
meses a contar desde la fecha 
de comienzo de la opción. 

• La denegación motivada 
de la licencia de obras por el 
Ayuntamiento. siempre que no 
se deba a insuficiencia del pro
yecto o a defecto del mismo, 
facultará al titular de la opción 
para obtener de SEPES exclu
s ivamente la devolución del 
precio de la misma. 

• La opción tiene carácter 
personal e intransferible o in
trasmisible a terceros. 

• Ejercitada la opción se 
procederá al otorgamiento de la 
escritura pública de egrega
ción y compraventa. 

El sistema establecido para 
la adquisición de terrenos en el 
Poligono Industrial. a través de 
una primera «opción de com
pra», evitará la especu lación 
del suelo. y que las parcelas, 
una vez vendidas, no sean utili
zadas. Así, junto a la parcela, 
los compradores adquieren el 
compromiso de edificación y 
puesta en marcha del proyecto 
indu trial presentado en el 
Ayuntamiento. • 

Visita del Director General 
de Cultura 

La financiación del Centro Cultural y la restauración interior de 
la Iglesia de la Asunción, fueron los temas prioritario abordados 
por el alcalde Santiago Moreno y el Director General de Cultura, 
Diego Peris, en la reunión que ambos mantuvieron el pasado 16 de 
septiembre, y en la que estuv ieron presentes el Delegado Provin
cial de la Consejería y lo concejales de Urbani mo y de Educa
ción y Cultura. 

Esta reunión tuvo lugar con motivo de la visita que el Director 
Genera l reali zó a nue tra ciudad para ver «in situ» las obras de los 
proyectos en los que participa económicamente la Con ejería de 
Ed ucación y Cultura: Centro Cultural, Escuela Taller y re taura
ción de la Iglesia de la Asunción. • 
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Animación, espectáculo y color en las 
«Fiestas Septiembre 91» 

Un momento del partido de baloncesto entre el Dínamo de Kiev y el 
equipo local en el nuevo Pabellón Polideportivo. 

Excepcional representación de los Coros, Ballet y Orquesta de la 
Marina Rusa. 

El pasado 5 de septiembre, 
tras el protocolario corte de la 
cinta, en esta ocasión a cargo 
del alcalde de la ciudad, San
tiago Moreno, y del Diputado 
nacional por Ciudad Real, Ra
fael Martín López de la Vega, 
daban comienzo la Fiestas 
Septiembre 91. 

Dos horas más tarde, los 
Coros, Orquesta y Ballet de la 
Marina Rusa deleitaban a lo 
escasos (sorprendentemente) 
espectadores que calificaron de 
excepcional el espectáculo 
ofrecido por los 120 compo
nentes. 

Como también puede califi
carse de excepcional el balon
cesto practicado por el equipo 
del Dinamo de Kiev, que 
«arrolló» al equipo local, a 
pesar del deportivo apoyo que 

ofrecieron los varios ciento de 
e pectadores que abarrotaban 
las gradas del nuevo Pabellón 
Polideportivo, en la barriada de 
las 630. 

Junto al Dinamo de Kiev, 
lo equipos Caja Madrid-Alca
lá (balonmano) y el Oliva Se
cavi-Jaén (fútbol-sala) aporta
ron la calidad deportiva que los 
escpectadores esperaban en la 
inauguración de este Pabellón. 

La Caseta Municipal Joven 
también se pudo ver llena de 
personas que disfrutaron con 
las actuaciones de grupo' mu
sicales que están en pleno 
éxito, tales como «La Unión», 
«Gabinete Caligari » , «La 
Trampa». «Greta y los Garbo». 
llenos de animación y buena 
música. • 

El Alcalde Santiago Moreno y el Díputado Nacional por 
Ciudad Rafael Martín de la Vega, cortan la cinta que marca el 
inicio de las Fiestas. 

«El Niño», nos mira 
Esta es la simpática fotografía ganadora del JI Certamen Foto

gráfico «Puertollano Vive», organizado por el Area Municipal de 
Cultura a travé de la Universidad Popular. 

La instantánea titulada «El niño», cuya autora es Ana María 
Muñoz Blázquez, fue seleccionada de un total de 103 fotografías, 
presentadas por 26 autores. La ganadora recibió un diploma y 
60.000 Pts. 

Actuación de «Greta y los Garbo» en la Caseta Municipal Joven. 

PUERTO LLANO 7 

Con el «Planetario 
vlalero» 

Jornadas de 
Astronomía 
« Estelasola r» 

Las jornadas de astronomía 
ESTELASOLAR 91, organjza
das por las Areas de Cultura y 
Juventud de nuestro Ayunta
miento, han ofrecido a cientos 
de escolares la oportunidad de 
conocer el fantástico mundo 
del Universo a través del «Pla
netario Viajero». Este Planeta
rio, de fácil tran porte e insta
lación. ha ido pen ado y dise
ñado para realizar circuitos iti
nerantes . El corazón de este 
sistema e un aparato de pro
yección japonés GOTO, que 
permite reproducir 500 estre
lla " repre entar el cielo del he
misferio sur. tan desconocido 
para nosotros, y proyectar las 
figuras mitológicas de las cons
telaciones. 

En esta segunda edición 
«E telasolar» el Ayuntamiento 
ha contado con la colaboración 
de la «Asociación A tronómica 
de Puertollano» (ASTRAP) y 
de «La Caixa», cuya Fundación 
Caja de Pensione ha cedido el 
citado «Planetario Viajero », 
que ofrece al público juvenil la 
po ibilidad de introducirse bajo 
una bóveda celeste y seguir 
mediante un programa audiovi
sual la traslación de los plane
tas de nuestro Sistema Solar, 
identificar las estrellas más co
nocidas y contemplar los cam
bio de cielo según las estacio
ne del año. 

Además de las sesiones con
certada para grupo de escola
res, e han desarrollado de 
lunes a vierne . se ione abier
tas al público en general, 
acompañada de proyeccione 
de vídeos divulgativos de Carl 
Sagan. 

Han completado el progra
ma de actividade de «Estela
solar 91 », los concursos infan
tile de dibujo y cuentos (tema: 
Universo), noches de observa
ción astronómica y un viaje al 
Planetario de Madrid. • 
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Homenaje popular tras su proeza histórica 

María Luisa Cabañero bate el récord mundial 
al cruzar a nado el Estrecho de Gibraltar 

Con apenas 25 años nuestra ciudadana María Luisa Caba
ñero Sánchez de León, ha entrado en la historia del deporte 
mundial por una proeza digna de los mejores deportistas: 
Cruzar a nado el Estrecho de Gibraltar, ida y vuelta, en casi 
11 horas. 

El sábado 21 de septiembre 
de 1991 , tras casi I I horas na
dando, M.ª Luisa logró un 
doble récord: primero, realizar 
la doble travesía del Estrecho; 
y segundo, haber invertido tan 
sólo 3 hora y 40 minutos en el 
viaje de vuelta. 

El merecido homenaje po
pular tuvo lugar el pasado 25 
de septiembre en el Salón de 
Plenos del Ayuntamiento, con 
presencia de la Corporación 
Municipal y abarrotado de pú
blico. 

Tras unas breves palabras de 
M.ª Luisa, el alcalde le entregó 
una placa conmemorativa de su 
hazaña histórica. Ya en sep
tiembre de 1990, M.ª Luisa in
tentó por primera vez realizar 
la doble travesía del Estrecho. 

¿ Cómo y cuándo surgió la 
idea de cruzar el Estrecho, 
ida y vuelta? 

Surgió en el año 88, a raíz 
de que se hizo el récord de la 
travesía del Estrecho en un 
solo sentido. 

¿La alegría del éxito al
canzado hace olvidar las tra
bas y «zancadillas» de algu
nos dirigentes? 

Bueno. todo e olvida, y 
sobre todo porque hemos triun
fado. Pero es una pena que 
haya deportistas de élite en 
Castilla-La Mancha y no reci
ban el apoyo necesario. Espero 
que en los próximos proyectos 
que puedan surgir. no pongan 

Al iniciar la travesla, unta su cuerpo de grasa para combatir 
las frías aguas del Estrecho. 

Un momento de la travesía en la que invirtió casi 11 horas. 

Antes de batir el récord con el Estrecho de Gibraltar al fondo. 

María Luisa Cabañero muestra la placa que le fue entregada por el 
Alcalde, Santiago Moreno, en el homenaje popular. 

María Luisa revisa el material de un coche-cisterna durante su 
trabajo en el Parque de Bomberos de Almadén. 

las trabas que han puesto ahora, 
y sobre todo que confíen en el 
deportista. En este caso me ha 
tocado a mí, bueno pues que 
confíen en mi, que no se echen 
atrás y que no desconfíen. 

¿Hasta dónde puedes lle
gar? ¿Cuál es tu próximo ob
jetivo? 

Nunca se sabe hasta dónde 
se puede llegar. Yo al principio 
veía muy fácil en nadar 36 
horas para hacer Península-Ba
leares; y ahora, después de 

nadar 11 horas, y con la paliza 
que me ha pegado el Estrecho, 
ya lo dudo. 

¿Cómo has hecho compati
ble tu trabajo de bombero 
con los entrenamientos? 

El trabajo se compatibiliza 
bien. Los entrenamientos son 
duros , por la mañana y por la 
tarde. Y cuando no estás en el 
agua intentas correr, hacer ejer
cicios abdominales, lumbares, 
siempre fortaleciendo los mús
culos que más desarrollas . 
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«María Luisa tiene 
también otra marca en su 

poder: fue la primer mujer 
bombero en España». 

M.ª Luisa también tiene otra 
gran marca en su poder: la pri
mera mujer en nuestro país que 
entró en ervicio como bombe
ro. Trabaja para el SCISS, con 
destino en Almadén. lo que di
ficulta la conti nuidad en sus 
entrenamiento . 

¿Te gustaría que te trasla
dasen al parque de bomberos 
de PuertoJlano? 

Por upuesto que me gusta
ría. Ahorraría una hora y media 
de ida y una hora y media de 
vuelta. que las puedo utilizar 
para entrenar, y no tendría que 
estar expuesta a que me ocurra 
cualquier cosa en la carretera. 
Cambiaría los entrenamientos, 
e inclu o en los día que traba
jase podría entrenarme . Los 
días que voy de mañana-maña
na me tengo que quedar allí a 
dOlmir porque no merece la 
pena venirse. 

¿ Te sientes ahora ejemplo 
de los jóvenes de PuertoJla
no? 

'Ojalá y sea el ejemplo de jó
venes de Puertollano. para que 
se dediquen un poco má al de
porte. Ha ta ahora no me lo he 
planteado de esa forma, soy 
tenaz en lo que hago. Y espero 
que ello. también lo sean. 

Hace algunos años que M.ª 
Lui a viene participando como 
monitora en los cursillos de na
tación que el Ayuntamiento or
ganiza cada verano. 

¿Qué te gusta más, compe
tir o enseñar? 

Son co a diferentes. Tú 
compites porque tienes necesi
dad de competir cuando llevas 
mucho tiempo entrenando. En-
eñar es una co a totalmente 

diferente. Para enseñar hay que 
tener paciencia, a mí me gusta, 
he estado con los niños este ve
rano en eñándoles a nadar, a 
mí me gustan los más difíciles 
y lo más pequeños. 

Esfuerzo, constancia, tenaci
dad, escasez de medios y algu
nas incomprensiones han mar
cado la hazaña deportiva que 
conseguido M. ª Luisa. Sin 
duda, el homenaje de us con
ciudadanos fue más que mere
cido. • 
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